
EDITORIAL

¿Por qué publicar un artículo científico en el Suplemento de Neurocirugía Pediátrica de la RANC en esta época en la que parece estar todo dicho y podemos acceder a cualquier publicación del mundo con más historia y con participación de autores “consagrados”?

Cada uno de los autores del presente número tendrán su propia respuesta así como también los lectores.

Creo que la condición principal que nos reúne es la de dar testimonio de nuestra actividad cotidiana, de trascender de la anécdota que con el tiempo pasa a ser parte del folklore de un Servicio o grupo en la redes sociales. Lo valioso, pienso, está en que es una reflexión propia sobre lo vivido y por eso la experiencia de un grupo es útil para el resto que trabaja en ambientes y condiciones similares dentro de la realidad de nuestro país.

Pensar un tema a desarrollar, planificar el contenido, adaptarlo a los requerimientos formales, ubicar las imágenes mostrables, etc. es un inmenso trabajo, no hay duda. Y en ocasiones la repercusión no es la esperada.

El efecto de la reciente Pandemia sobre la sociedad generó incertidumbre y dificultades agregadas a la práctica neuroquirúrgica. Vimos la circulación de noticias falsas que fueron difundidas ingenuamente en ocasiones y, en otras, con real malicia enturbiando el ejercicio de la medicina. Corrimos riesgos reales e imaginarios, perdimos familiares y colegas y hay que reconocer que todos esos elementos son negativos para el pensamiento creativo. De todas maneras, aquí está el Suplemento 2021 que contiene: artículos conceptuales sobre los Eventos Adversos de nuestros procedimientos, una revisión y comunicación de la experiencia en el Tratamiento quirúrgico para la Hipertensión Endocraneana Idiopática. Un análisis de una corta pero significativa serie de Tumores intramedulares. Y un estudio sobre los Ependimomas intracraneanos.

También contamos con un reporte sobre la Revisión Endoscópica de Tercer ventriculostomía fallida. Un significativo estudio de la Dreztomía para el tratamiento del dolor y un llamativo caso reportado de un Schwannoma Intraventricular. Es de destacar la comunicación de una técnica inédita para la remodelación de la Escafocefalia que cambia el enfoque quirúrgico.

Debo agradecer a todos los Autores, a los sacrificados Revisores y Comentaristas y también a la Dirección de la RANC, en este caso al Dr. Rubén Mormandi por su dedicación y paciencia con este Editor Invitado y por alojar a este Suplemento, que deseamos se consolide como expresión del vínculo entre ambas sociedades y como la plataforma para que los neurocirujanos pediátricos argentinos transmitan sus experiencias.

Dr. Mario S. Jaikin
Editor Invitado
Hospital de Niños Ricardo Gutierrez
Ciudad de Buenos Aires, Argentina